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Arturo Squella, presidente del Partido Republicano y tema de las fronteras para evitar migraciones: 

“Pretendemos exigirle a Bolivia que se haga 
cargo de las debilidades que tiene en los pasos” 
Flor Arbulú Aguilera 
for.arbulugmercuriovalpo.cl 

e paso por la Región de 

D Valparaíso, el presiden- 
te nacional del Partido 

Republicano, Arturo Squella, se 
da el tiempo para conversar so- 
bre lo que han bautizado como 
“terapia de shock”, quees la pro- 
puesta para seguridad del pro- 
¡grama de gobierno de José Anto- 
nio Kast, y que nació porque “és- 
ta.es la última oportunidad que 
tenemos antes de convertirnos 
en un país cooptado por las ban- 
das criminales”, “si esque conta- 
mos con alguien a la cabeza del 
gobierno con determinación pa- 
ra hacer lo que en definitiva hay 

que hacer”, dice. 
Nosólo confía en tener un Par- 

lamentoa favor-alcual no descar- 

ta volver-, sino que “cuando los 
Cambios que hay que hacer sonin- 

mensamente pedidos por laciuda- 
danía, al final los parlamentarios 
notienen otra opción que apoyar 
estos cambios radicales. (...) Y el 

que quiera votar en unalínea dis- 
tinta alo que se necesita para en- 
frentar el crimen organizado ten- 
drá que darle explicaciones a sus 
electores”, comenta. 

  

-Enel programa Estado Nacio- 
nalhablósobretener unCentro 

de Confinamiento como el de 

Bukele. Perose hadicho que de- 
mora entre 12y14 años la cons- 
trucción de cárceles, ¿sepuede 
hacer encuatroaños? 
- Con un permiso exprés a través 
de una legislación, que no es pri- 
mera vezque haocurridoen Chile, 

lo podemos hacer. Creemos que 
no vaa ser necesario contar con 
mayoría, pese a que tenemos 
grandes esperanzas de ganar el 
Parlamento. Y nuestra meta es 
construir un Centro de Confina- 

miento parael Terrorismo yel Cri- 
men Organizado en unaño, tal co- 
mosehizoenEl Salvador. Éstetie- 
nequeestaren un lugar aislado de 

los centros poblados, particular- 
mente en el norte de Chile, y con 
miras a alcanzar un número de 

plazas suficiente para la cantidad 

de internos que hoy día tienenues- 
trosistema penitenciario y parael 
incremento significativo que, des- 
pués de hacer los cambios, tenga 
nuestrosistema en régimen cerra- 
do. Hablamos de llegar a un total 

de 100.000 plazas al interior de 
nuestras unidades penales. 

-El diputado Cristian Araya di- 

jo, porel temamigraciones, que 
había que dinamitar la fronte- 

ra, yvolveral minado. ¿Esparte 
deesta “terapia deshock”? 

- Para lo que hemos llamado “te- 

rapia de shock” es fundamental 

cerrar las fronteras, me refiero a 

los pasos ilegales. Buena parte de 
ello se logra con obstáculos o ba- 
rreras materiales, como podría 
ser una zanja (...), vallas perime- 

trales, rejas. Efectivamentese tie- 
nen que remover caminos que 
sondeutilización permanente por 
parte de quienes pasan ilegal- 
mente, a eso se refería con dina- 

mitar parte dela frontera. Y noes 
necesariollegar a estudiar unare- 
visión del tratado de Ottawa porel 

momento, que sería el paso pre- 
vio para pensar en un camino de 
minado. (...) El estudio muy pro- 

fundo que hemos hecho indica 

que, con tecnología y loselemen- 

tos queseñalé, efectivamente, se 
logra el propósito. Y obviamente 

acompañado de una determina- 
ción de perseguira quienes ingre- 
sen ilegalmente. Nosotros vamos 
areponer un tipo penal con una 
pena sustantiva que nos permita 
la prisión preventiva mientras se 
sustancia el juicio aquienes ingre- 

sen ilegalmente. (..) Un segundo 
punto fundamental es que vamos 

ahacer parte, porla responsabili- 
dad quetiene,a Bolivia. Pretende- 
mos exigirle a Bolivia quese haga 
cargo delas debilidades quetiene 

en los pasos no habilitados con 

nosotros; y si es que es necesario 
empezara revisar el régimen co- 
mercial que ellos tienen para el 
comercio de productos bolivianos 

por puertos chilenos, lo vamos a 

hacer. Queellos no tengan ningu- 
na duda de que si José Antonio 

Kastes el Presidente de Chileva a 

cambiar la manera de abordar la 

frontera con Bolivia. 

  

   

-Por otra parte, ¿cuál es la vi- 
sión que tienen de Pensiones? 
- Desde el momento en que se 
empezóasabersobrelos resulta- 

dos dela Comisión de Trabajo, y 
¡nos dimos cuenta de que se esta- 

baincorporando una cuota dere- 
parto, nosotros levantamos la 
voz con fuerza. Porque si hay un 
principio que es fundamental pa- 
ranuestro sistema de pensiones 

MIGUEL CAMPOS. 

  

EN MARZO ESPERA DAR A CONOCER LA DECISIÓN DE SI SE PRESENTARÁ A LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS. 

es que los ahorros delos trabaja- 
dores integramente vayan a pa- 
rarasus cuentas individuales. (... 

Creemos que tenemos que ha- 
cernos cargo de quienes no lo- 
gran el mínimo en sus jubilacio- 
nes, pero para eso está la PGU. 
Tenemos una estructura de fun- 

cionamiento y de seguridad so- 
cial precisamente que sale deim- 
puestos generales yno puede, en 
ningún caso, transformarseen un 
nuevo impuesto al trabajo como 

se desprende delas noticias que 
hemos tenido de la Comisión de 
Trabajo del Senado. 

  

- ¿Está de acuerdo con bajarla 
tabla demortalidad? 
- Estoy de acuerdo con hacerse 

cargo delas diferencias que se ge- 
neran entre hombres y mujeres 

que, por de prontoson diferencias 
positivas enel sentido de que todo 
tiene que ver con que estamos vi- 
viendo mucho más. (...) Pero ob- 

viamente que nos plantea un de- 
safíoenel plano de las políticas pú- 
blicas. Esos 400 millones de dóla- 

res que implica la brecha tienen 

que salir de impuestos generales 
del Estado. No esuna cifra inalcan- 

zable, sies que tenemos a la vista 

loquese hizoen Argentina, quese 
disminuyó en un 30% el gasto pú- 
blico. Acá en Chile se insiste en es- 

  

66 
Nuestra meta es 

construir un Centro de 
Confinamiento para el 
Terrorismo y el Crimen 
Organizado en un año, 
tal como se hizo en El 
Salvador. Éste tiene 
que estar en un lugar 
aislado de los centros 

poblados”. 

tarfinanciando permanentemen- 
teiniciativas que notienen destino 

alguno. El Ministerio de Seguridad 
es un buen ejemplo: esos 7500 mi- 

llones de pesos que van a estar 
gastándoseen régimen, año tras 
año, en 120 operadores políticos 
que difícilmente van a contribuir 
endotarnosde mayor seguridad. 

- ¿Usted está, entonces, pen- 
sandoen la disminución del Es- 
tado? 
- Hasta ahora, al menos, todos 
quienes se decían de derecha, 
apostábamos por disminuir elta- 
maño del Estado. (... Para noso- 
tros el Estado tiene que estar en 
servicio delas personas, no tiene 
queser unafuente delos operado- 

res políticos, sino que tenemos 

que siempre actuar en función de 
acotarlo lo más posible y que los 

recursos lleguen alas personas. 

ELECCIONES 
- Acá en la región les fue muy 
bien en concejales y cores. ¿Có- 
mo venesenúmero para la pro- 
yección delas parlamentarias? 
- Creemos que efectivamente eso 

habla de una consolidación de un 

proyecto que si bien tiene pocos 
años, ya está en la mente delas 
personas que quieren que se de- 
fiendan las ideas de libertad. Eso 

para nosotros es un gran logro, y 
nos da un buen augurio de lo que 
vanaserlaselecciones parlamen- 
tarias. Tenemos dos flamantes 

parlamentarios que han hecho un 

trabajo impecable en el Congreso 
Nacional: Luis Fernando Sánchez 

y Chiara Barchiesi. Creemos que 
podemos crecer de una manera 
importante nuestra representa- 
ciónenla Cámara de Diputados. 
También en esta región tenemos 
elecciones senatoriales, y, tenien- 

doa la vista los resultados de esta 
elección más los resultados de la 

última elección a nivel senatorial, 

queenestricto rigor esla elección 
de consejeros constitucionales, te- 
'nemos un buen augurio de quepo- 
dríamos contar con representa- 

ción en la Cámara Alta. 

-¿Losdiputados Chiara Barchie- 
siy Luis Fernando Sánchezirán 
alareelección? 

-El comité electoral acaba de en- 
traren funcionamiento. Muy pro- 
bablementeellos vana seguircon- 
solidando el trabajo. (...). En eso 

hemos estado trabajando muy 
contentos, porque vamos a tener 
muy buenas noticias en su mo- 
mento para darles a todos los ve- 

dinos delaregión. 

- Meimagino que Rafael Gonzá- 
lezesun siounsí, ya queelotro 
díaseinscribióen el partido. 
- Hemos tenido noticias muy po- 
sitivas en esa línea. El otro día él 
tomó la decisión de formar par- 
te. Para él era todo un tema la 
militancia en un partido político. 
Leasigna un valor muy profundo 
y que haya tomado la decisión de 
formar parte ya formal de este 
equipo la verdad es que nos tie- 
ne muy orgullosos y muy conten- 

tos de lo que podría venir preci- 
samente en la línea de lo que 
plantea. 

  

-¿Nausted le gustaría volver al 
Congreso? 
- Es una conversación que tene- 
mos pendiente. Efectivamente es 
una opción que me presente en 
esta próxima elección. Primero, 
yotengo la responsabilidad dear- 
mar y organizar las listas parla- 
mentarias de todo Chile. En para- 

lelo, por cierto, tengo que ver la 
situación personal. En varias 
oportunidades me lo han plan- 
teado. Tengo que conversarlo en 

el plano familiar antes de tomar 
una decisión. Esperaría que esa 
decisión la pueda dar a conocer 

enmarzoo por ahí. 

- ¿Más o menosen marzo-abril 
habría unalista? 
-Acámesacoel sombrero de pre- 
sidente del partido y me pongo el 

sombrero de presidente del comi- 

té electoral. Nosotros esperamos 
tener un número importante de 

personas ya aprobadas a fines de 
marzo para que, con todas sus le- 
tras, se les pueda decir alos chile- 
nos, nosolo dela región de Valpa- 
raíso, sino de todo Chile, que el 

Partido Republicano ya está traba- 

jando con estas personas que van 
apresentarse en la próxima elec- 
ción parlamentaria. po
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